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02. LEGISLATIVA LOCALES. 03

Orrego en Cochagual: “Este es un gobierno 
que está cerca de la gente

La localidad de Sarmiento fue epicentro de un nuevo operativo territorial mediante el que todos los servicios de ministerios y secretarías de la 
provincia llegan hasta los vecinos y vecinas
Cochagual fue la localidad de Sarmien-
to, elegida para llevar a cabo un nuevo 
operativo interministerial, que busca 
llevar todos los servicios de ministe-
rios y secretarías hasta los puntos más 
alejados de San Juan. De esta actividad 
volvió a participar el gobernador Mar-
celo Orrego, tal como lo hizo hace unas 
semanas en el departamento Iglesia.
Previo a llegar al club Sportivo Huarpe, 
donde se desarrolló la actividad, Orre-
go visitó la escuela Paulo VI, que se en-
cuentra en esa localidad.
Cabe destacar que es el Ministerio de 
Familia y Desarrollo Humano la re-
partición que impulsa los operativos y 
a los que se suman todas las áreas del 
gobierno. De este modo, según ya lo 
dijo el gobernador, es como si “el Cen-
tro Cívico desembarca en las zonas más 
alejadas, con todos sus servicios”.
En este contexto, el gobernador Orrego 
dijo: “No es la primera vez que vengo 
a Cochagual, pero esta visita me pone 
muy feliz. Este es un gobierno cerca-
no, que está al lado de la gente. Es-
tán todas las carteras del Estado para 
resolver distintos problemas y brindar 
todos los servicios. Esta es una forma 
de escuchar mucho y luego brindar so-
luciones. Por otro lado, estamos en la 
semana de los pueblos originarios, por 
eso queremos que sepan que estamos 
para todos”.
El Gobierno de la provincia de San Juan 
garantiza acciones que promuevan la 

equidad en el acceso a servicios básicos 
y apoyo comunitario para todos los ha-
bitantes. Bajo esta premisa se realizan 
estos operativos territoriales.
La actividad en Cochagual tuvo que ver 
también con el inicio de la “Semana de 
los Pueblos Originarios”, mediante la 
que se busca visibilizar las diferentes 
realidades que viven las comunidades, 

su pluralidad, sus costumbres, su cul-
tura y la importancia de su diversidad.
Participan de los operativos integra-
les: el Ministerio de Familia y Desa-
rrollo Humano; Ministerio de Gobier-
no; Ministerio de Salud; Ministerio de 
Educación; Ministerio de Economía, 
Finanzas y Hacienda; Ministerio de la 
Producción, Trabajo e Innovación; Mi-

nisterio de Turismo, Cultura y Deporte; 
la Secretaría de Ambiente; Secretaria de 
Estado de Seguridad y Orden Público, 
y la Fundación del Sanatorio Argentino.
Acompañaron al gobernador el inten-
dente de Sarmiento, Alfredo Castro;  
ministros, secretarios y demás funcio-
narios provinciales.

Nuevas reuniones de comisiones
En el Edificio Histórico de la Legislatura Provincial, se llevaron adelante nuevos encuentros de los integrantes de las diferentes Comisiones 
Permanentes, con diversos temarios.

EN  EL TRANSCURSO DE LA 
MAÑANA, LOS LEGISLADORES 

MANTUVIERON LAS SIGUIENTES 
REUNIONES:

-DESARROLLO HUMANO Y LABO-
RAL
Se reunieron los legisladores integran-
tes de la Comisión. Estuvieron presen-
tes Franco Aranda y Stella Caparrós, y 
los asesores de los diputados Eduardo 
Cabello y Fernanda Paredes. Por falta 
de quorum la reunión fue suspendida.
-EDUCACIÓN, CIENCIA, TÉCNICA 
Y CULTURA
Se llevó adelante una nueva reunión de 
la Comisión con la presencia de los di-
putados Eduardo Castro, Emilio Escu-
dero, Mónica Gonzalez, Alejandra Leo-
nardo, Cristina López, Rosana Luque, 
Andrés Mallea y Omar Ortiz, además 
del asesor del legislador Miguel Vega.

DIALOGARON ACERCA DE LOS 
SIGUIENTES PROYECTOS:

Adhesión a la Ley Nacional Nº 27.671 
sobre Capacitación obligatoria en la 
Cuestión de las Islas Malvinas (Exp. 
545)
-DECLARACIONES:
Imposición de nombre: “Escuela de 
Educación Secundaria Divisadero”, 
ubicado en la localidad Divisadero de 
Sarmiento (Exp. 470)
Imposición de nombre: “Colegio Pro-
vincial de Santa Lucía Profesora Olga 
Aubone”, ubicado en el departamento 
Santa Lucía (Exp. 507)

Declaración interés educativo y cultura 
la actividad “Kermés en la Biblioteca. 
Construir nuevos espacios desde una 
perspectiva inclusiva”, en la comuni-
dad de Las Tierritas del departamento 
Albardón (Exp. 551)
-PETICIONES Y PODERES
La reunión de Comisión fue suspendi-
da por no haber proyectos a tratar.
-HACIENDA Y PRESUPUESTO
Se llevó adelante la elección de auto-
ridades de la Comisión de Hacienda 
y Presupuesto, quedando como presi-
dente Franco Aranda, como vicepresi-
dente Carlos Jaime y como secretaria 

Stella Caparros. Los demás diputados 
integrantes de la misma que estuvieron 
presentes fueron Mario Herrero, María 
Rita Lascano, Alejandra Leonardo, Ma-
risa López, Rosana Luque, Juan Carlos 
Quiroga Moyano y Miguel Vega.
Durante la reunión dialogaron sobre 
el proyecto ingresado bajo Expedien-
te 889 en referencia al Proyecto de Ley 
remitido por el Poder Ejecutivo, por el 
que se crea un Régimen Especial de 
Regularización de las Obligaciones 
Tributarias legisladas en la Ley Nº 151-I 
para la Dirección de Rentas y sustituye 
el artículo 72 de la Ley Nº2645-I, Ley 

Impositiva Anual, año fiscal 2024.
-ECONOMÍA Y DEFENSA AL CON-
SUMIDOR
La reunión de Comisión fue suspendi-
da por no haber proyectos a tratar.
-SALUD Y DISCAPACIDAD
Se eligieron las autoridades de la Co-
misión, definiendo al diputado Gustavo 
Nuñez como presidente, y las diputadas 
Marcela Quiroga como vicepresiden-
te y Marta Gramajo como secretaria. 
Participaron también los legisladores 
Stella Caparrós, Enzo Cornejo, Mónica 
González, Cristina López, Sonia Ferre-
yra y Juan Carlos Quiroga Moyano.

Reactivaron las visitas guiadas en La Casa de Todos
El Programa de Visitas Guiadas para conocer la Legislatura Provincial, que está a cargo de la Dirección de Información Parlamentaria del Poder 
Legislativo, arrancó con el nuevo ciclo de visitas de instituciones educativas provenientes de los distintos departamentos de San Juan.
Llegaron para conocer la Legislatura 
un grupo de alumnos de sexto año de 
la escuela Leonor Sánchez de Arancibia 
del departamento Caucete. En el reco-
rrido estuvieron acompañados por los 
diputados Emilio Escudero, Juan Car-
los Quiroga Moyano y Pedro Albagli.
En el turno tarde, asistieron una dele-
gación de estudiantes de la carrera de 
Turismo de la Facultad de Filosofía, 
Humanidades y Artes de la Univer-
sidad Nacional de San Juan. En esta 
oportunidad, estuvo presente el diputa-
do Carlos Jaime Quiroga.

SOBRE EL PROGRAMA 
DE VISITAS GUIADAS

El programa está destinado a los esta-
blecimientos educativos de todos los ni-
veles y modalidades, a entidades civiles, 
Organizaciones No Gubernamentales 
(ONG), uniones vecinales, centros de 
jubilados y público en general.  Con-
siste en un recorrido por algunas de las 
dependencias de La Casa de Todos que 
culmina en el Recinto de Sesiones. En 

el trayecto, el equipo de Información 
Parlamentaria brinda una descripción 
pormenorizada acerca del funciona-

miento del Poder, su composición, dis-
tribución de los legisladores, divisiones 
por bloque, cuerpo de taquígrafos, pre-

sidencia, modo en que se sancionan las 
leyes, comunicaciones, declaraciones y 
resoluciones.

La Caja de Acción Social realizó un remate de 
25 vehículos del municipio de Rivadavia y 
7 vehículos del Ministerio de Educación

Este gran remate fue una oportunidad imperdible para los sanjuaninos, que concurrieron masivamente al galón de la Caja, ubicado en calle 
Mendoza, para pujar por la mejor oferta de estos 32 vehículos.
Estuvieron  presentes todas las auto-
ridades de la CAS, Presidente: Juan 
Pablo Medina, Gerente de Administra-
ción: C.P.N. Nancy Castro, Gerente de 
Prestamos: C.P.N. Sebastián Turcato, 
Presidente de Casino: Dr. Daniel Plana, 
Gerente de Juegos: Lic. Rolando Tello.
 El remate se llevó a cabo en la Geren-
cia de Préstamos, con casi mil personas 
que asistieron y lo recaudado fue cerca 
de 100 millones. Fueron rematados 32 
movilidades, 25 vehículos en desuso del  
Municipio de Rivadavia  y 7 del  Minis-
terio de Educación. Duró cerca de una 
hora y media y donde los interesados 
compulsaron por cada una de las movi-
lidades ofrecidas.
“La gente que lleva años en la Caja, nos 
dice que éste, es el sorteo más grande 
que se ha realizado en cantidad de mo-
vilidades y ni hablar de la cantidad de 
público que ha asistido. La gente se ha 
ido contenta, ha podido adquirir vehí-

culos que se encuentran en buen estado 
y de la mejor manera, con toda la trans-

parencia que brinda la Caja”, aseguró 
Juan Pablo Medina, Presidente de la 

Caja de Acción Social a los medios de 
prensa presentes.
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04. MINERIA MINERIA. 05

Marcelo Orrego recibió a las autoridades 
de la minera Los Pelambres

En una visita protocolar, los miembros del proyecto minero ubicado en Chile presentaron ante el gobernador sus inquietudes.
El gobernador Marcelo Orrego recibió 
a autoridades de la Minera Los Pelam-
bres, un proyecto de origen chileno que 
pertenece al grupo Antofagasta Minas, 
y que busca afianzarse en la provincia, 
para lograr acuerdos que les permita 
abastecerse de productos, como la cal.
La reunión tuvo lugar en Casa de Go-
bierno, encabezada por el gobernador 
junto a Juan Pablo Perea, ministro de 
Minería de la provincia, Alejandro Váz-
quez, gerente General de Minera Los 
Pelambres, Juan Poblete, gerente Le-
gal, el ingeniero a cargo del área de tec-
nología, Edgardo Paz y asesor técnico, 
Armando Sánchez.
El proyecto minero busca poder seguir 
comprando cales en la provincia, pero 
trasladarlas sin tener que pasar por 
Mendoza. En este sentido, Vázquez 
explicó que “nosotros queremos traer 
un corredor, porque estamos viendo las 
mejores rutas que hay en el sector, que 
sea de acceso directamente a San Juan 
y hacia Los Pelambres”.
Sobre la posibilidad de llevarlo a cabo 
explicó que “siempre hay posibilidades 
a través de los tratados mineros que hay 
entre las dos naciones de poder buscar 
alternativas que permitan esta integra-
ción entre Chile y Argentina”, y agregó 
que “somos un grupo minero que siem-
pre estamos buscando alternativas, el 
foco de nuestra conversación es el ca-
mino”.
Por otra parte, Vázquez se mostró muy 
contento tras el encuentro con Marcelo 
Orrego, y explicó que “somos una com-

pañía que está en el límite de Chile y 
Argentina y poder tener una buena re-
lación, como la hemos tenido siempre, 
con la provincia de San Juan, para noso-
tros es muy importante”.
Además, enfatizó en la intención de 
presentarse personalmente y presentar 

a su equipo ante el gobernador, “con-
tarle en qué estado está el camino, esto 
a nivel nacional también, en qué etapa 
del proyecto estamos para poder tener 
el apoyo del gobierno de la provincia”.
Sobre la inversión que significa esta 
gestión Vázquez explicó que “hay ca-

minos, nosotros tenemos acceso, pero 
esos caminos hay que mejorarlos, darle 
las condiciones adecuadas para lo que 
queremos, mantenerlos en condiciones 
para el traslado de los productos que 
queremos obtener”.

Josemaría actualizó su Informe 
de Impacto Ambiental

La empresa DEPROMIN S.A. (Desarrollo de Prospectos Mineros Sociedad Anónima), subsidiaria de Lundin Mining, presentó ante la autoridad 
minera provincial la actualización de su Informe de Impacto Ambiental (IIA) conteniendo detalles de las actividades desarrolladas durante el 
periodo 2022/2024 (en curso), junto a la proyección a realizar en el período 2024/2025 en el proyecto de cobre Josemaría, ubicado en el de-
partamento Iglesia.
De esta manera cumple con lo dispues-
to por la legislación vigente en el Códi-
go de Minería, en lo concerniente a ac-
tualizar los datos contenidos en el IIA 
inicial en un plazo no mayor a 2 años, 
incluyendo estudios ambientales y eva-
luación de impacto de obras y activida-
des desarrolladas en el área.
Lo que se declara en una actualización 
de Informe de Impacto Ambiental son 
las actividades, la gestión ambiental, 
los resultados de los monitoreos de to-
dos los componentes propuestos en el 
Plan de Monitoreo de los dos años an-
teriores. También si hubiera cambios 
en la descripción del ambiente que se 
declaró en el IIA con la Línea de Base 
Ambiental, incluyendo el cumplimiento 
de los requerimientos detallados en la 
DIA.
También, se describen las actividades 
que se realizarán en los próximos dos 
años, y en caso de actividades nuevas 
que resulten en hechos significativos, 
se debe agregar la evaluación ambien-
tal correspondiente a ese hecho.
Las actualizaciones de informe de im-
pacto ambiental son revisadas y eva-
luadas por la Comisión Interdiscipli-
naria de Evaluación Ambiental Minera 
(CIEAM). Los organismos miembros 
de la misma realizarán informes técni-
cos de evaluación, los cuales serán con-
tenidos en un Informe Final Unificado, 
que servirá de base para la confección 
de la nueva DIA.
La CIEAM está integrada por 14 insti-
tuciones encargadas de evaluar los as-
pectos puntuales y específicos de cada 
detalle del proyecto, entre las que se 
destaca la DEAM ( Dirección de Eva-

luación Ambiental Minera ), el Ministe-
rio de Salud Pública, el Departamento 
de Hidráulica, INACRAS, la Dirección 
de Planeamiento y Desarrollo Urbano, 
la Dirección de Recursos Energéticos, 
CIPCAMI, INPRES, UNSJ, UCCuyo, 
la Secretaría de Ambiente con tres di-
recciones (Dirección de Gestión Am-
biental, Dirección de Conservación y 
Áreas Protegidas, Dirección del Parque 
de la Biodiversidad); INTA y la Secreta-
ría de Agroindustria y Ganadería.
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06. LOCALES LOCALES. 07

Abre la Convocatoria para las Becas Estímulo 
a las Vocaciones Científicas

Será desde el 29 hasta el 17 de mayo. Está destinada a estudiantes de carreras de grado que deseen iniciarse en investigación.
El Consejo Interuniversitario Nacional 
(CIN) abre la Convocatoria 2024 para 
las Becas de Estímulo a las Vocacio-
nes Científicas (Becas EVC – CIN), 
destinada a estudiantes universitarios/
as de grado que deseen iniciarse en in-
vestigación. La apertura de esta convo-
catoria es el 29 de abril y el cierre, el 17 
de mayo a las 13 horas.
En el marco del “Plan de Fortaleci-
miento de la Investigación Científica, 
el Desarrollo Tecnológico y la Innova-
ción en las Universidades Nacionales” 
(Ac. Pl. Nº 676/08 y 687/09), el Con-
sejo Interuniversitario Nacional (CIN) 
otorga Becas de Estímulo a las Voca-
ciones Científicas (Becas EVC – CIN) 
para estudiantes universitarios/as de 
grado que deseen iniciar su formación 
en investigación en el marco de pro-
yectos que se desarrollen en el ámbito 
de las instituciones universitarias pú-
blicas y que cuenten con financiamien-
to, en disciplinas científicas, humanís-
ticas, tecnológicas o artísticas.
Se espera que mediante las Becas 
EVC-CIN se realice una experiencia 
de un año de duración en el marco de 
un proyecto de investigación acredi-
tado y financiado de la misma institu-
ción en la que se estudia y a partir del 
cumplimiento de un plan de trabajo 
propuesto bajo la guía de un o una do-
cente, quien actuará como director o 
directora de la persona becaria.
Quienes aspiren a las becas deberán 
cumplimentar los requisitos definidos 

en el reglamento y presentar la infor-
mación solicitada en los formularios 
y fechas correspondientes, conjunta-
mente con su plan de trabajo acompa-
ñado de la documentación probatoria; 

y deberán contar con los avales de la 
autoridad competente.
Todas las inquietudes para obtener 
más información sobre los requisitos 
y la modalidad de la inscripción de la 

convocatoria vigente deben dirigirse 
como mensajes a los correos electró-
nicos de cada institución universitaria 
que figuran en la pestaña CONSUL-
TAS del sitio.

Talleres para recuperar los saberes ancestrales
Los habitantes de esa localidad accederán a cursos para profundizar en técnicas y artesanales propias del lugar.

La Universidad Nacional de San Juan 
renovó su compromiso con el Depar-
tamento 25 de mayo, a través de la fir-
ma de un acta complementaria entre el 
rector de la UNSJ, Tadeo Berenguer y 
el intendente del Municipio de 25 de 
Mayo, Rodolfo Jalife, para continuar 
impartiendo cursos y talleres a los ha-
bitantes de esa localidad.
Al respecto, el rector Berenguer ex-
presó que: “Hace tiempo que venimos 
articulando esta extensión territorial 
de la UNSJ con el departamento de 25 
de Mayo, trabajando en las tareas de 
rescatar saberes existentes en las zo-
nas alejadas, dentro de la diversidad 
del Departamento 25 de mayo, que 
no es sólo agrícola, sino que tienen el 
secano, donde existen sectores con un 
conocimiento en las artesanías muy 
afianzado como el tejido en telar, teñi-
dos de hilados, etcétera”.
“Este curso que acordamos hoy -expli-
có el rector-, ya se desarrolló en el En-
cón, los dos años anteriores, donde los 
docentes eran los mismos artesanos de 
la zona, con la complementación de 
algunas particularidades, profundiza-
ción de técnicas y conocimientos un 
poco más científicos aportados por la 
Universidad. De esta experiencia sur-

gieron muchas personas capacitadas 
que van a seguir renovando esta labor 
tan antigua y que muestra la tarea de 
los pueblos. En esta nueva oportuni-
dad la capacitación se trasladará a la 
Villa Santa Rosa y a Casuarinas.”
Por su parte, el intendente de 25 de 

Mayo, Rodolfo Jalife manifestó: “Prin-
cipalmente quiero agradecerle a la 
UNSJ por esta tarea tan federal, de lle-
gar a todos los rincones de la provin-
cia, y así a nuestro departamento. Por 
permitirnos la continuidad de estos 
talleres capacitando a nuestros veci-

nos y la posibilidad que los profesores 
sean nuestros artesanos, que conocen 
los saberes ancestrales y que dicten las 
clases de la mano de docentes univer-
sitarios. Esto no es más ni menos que 
inclusión y desarrollo social a través de 
la Extensión universitaria”
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08. EMPRESARIALES  DEPARTAMENTALES. 09

El municipio de 
25 de Mayo sigue 

apostando al deporte
En el club Banfield, la Municipalidad de 25 de Mayo, a través del Área 
Deportes, hizo  entrega de camisetas a las categorías de Veteranos, 
Maxi Veteranos y Súper Maxi Veteranos.
 Es importante reconocer y apoyar el 
compromiso y la pasión de los depor-
tistas en estas categorías, además de 
valorar el esfuerzo y dedicación de los 
deportistas en todas las etapas de sus 
vidas y disfrutar del deporte sin impor-
tar la edad. 
 Estuvieron presentes el presidente 
del HCD, Juan Domingo Mercado, los  
Concejales, Alberto Plaza, Fredy Ville-

gas y demás autoridades. 
Además de la entrega de camisetas, y 
siguiendo con las políticas de trabajar 
el área de deportes,  el  Intendente, Ro-
dolfo Jalife,  mantuvo una reunión con 
los presidentes de los diferentes clubes 
del departamento que pertenecen a la 
liga veinticinqueña de fútbol. El jefe 
Comunal escuchó sus necesidades, sus 
problemáticas y continuará con estas 

reuniones a los efectos de poder apo-
yarlos  para el inicio de campeonato. 
 Seguimos con la firme convicción de 
que el deporte para nosotros, desde el 

punto de vista departamental, es políti-
ca de estado por lo que estaremos cerca 
de nuestras instituciones.

Emicar realizó un 
operativo en la comunidad 

veinticinqueña
La  empresa Emicar realizó un operativo en 25 de Mayo, donde 240 
personas tuvieron la posibilidad de realizar el examen teorico-practi-
co en nuestro departamento y agilizar asi la obtención del carnet de 
conducir.
 Estos operativos son muy importan-
tes para brindar servicios relacionados 
a trámites vehiculares, lo que sin duda 
es beneficioso para tener al día la do-
cumentación,  lo que  es fundamental 
para garantizar la seguridad.
Dicho operativo se pudo llevar a cabo 
gracias a las gestiones realizadas desde 
la Municipalidad de 25 de Mayo.

SIGUEN LOS OPERATIVOS DE 
LIMPIEZA EN VILLA SANTA ROSA
Se continúa con los operativos de lim-
pieza en Villa Santa Rosa y en diferen-
tes sectores del departamento.
Se realizó la limpieza  y mantenimiento 
de plaza departamental, se trabaja en el 
arreglo y colocación de tutores a los ár-
boles de la escuela Segundino J. Nava-
rro y también en calle 2 se llevó a cabo 

este operativo. Seguimos trabajando en 
el Área de servicios públicos en cada 
una de las zonas de 25 de Mayo, mejo-

rando la limpieza y pensando siempre 
en brindar una mejor calidad de vida a  
los vecinos.

Grupo ECIPSA continúa su plan de 
expansión e inaugura oficinas en Israel

La desarrollista residencial más grande de Argentina continúa con su plan de internacionalización y ya 
cuenta con sede propia en Medio Oriente.

Grupo ECIPSA sigue creciendo 
y expandiéndose en el exterior. 
Dando muestras de su marcada 
evolución y en búsqueda per-
manente de nuevos mercados, 
la empresa argentina abrió su 
primera oficina fuera del con-
tinente americano para comen-
zar a operar desde medio orien-
te. 
Jaime Garbarsky, presidente 
de la compañía, viajó perso-
nalmente para realizar el corte 
de cintas e inaugurar la nueva 
sede. La filial ya se encuen-
tra trabajando bajo las marcas 
WoOoW! Y CasaVeIsrael, mien-
tras prospecta nuevas oportuni-
dades para la región.
En 2023, Grupo ECIPSA co-
menzó a forjar su llegada a Is-
rael con la firma de su primer 
acuerdo de exclusividad con 
Crystal Lagoons® para la im-
plementación de su sistema, 
tecnología y servicios en desa-

rrollos inmobiliarios de Real 
Estate privados, de acceso pú-
blico e híbridos. Sumado a los 
proyectos de las lagunas crista-
linas sustentables, en el marco 
de la inauguración de las ofi-
cinas, la compañía lanzó Ca-
saVeIsrael, constituyéndose en 
el primer bróker inmobiliario en 
Israel para la comunidad hispa-
no hablante de todo el mundo.
Además de estas unidades de 
negocio, desde la filial de Israel, 
Grupo ECIPSA se asoció con 
dos referentes mundiales del 
real estate, Barak Rosen y Asaf  
Touchmair, accionistas de la 
reconocida desarrollista Cana-
daIsrael, para llevar adelante un 
importante proyecto High-End 
en Costa del Este en la ciudad 
Panamá, Marcos Tower.
Para Jaime Garbarsky, la inau-
guración es el cumplimiento 
de un sueño que lo trasciende, 
un sueño que viene de muchas 

generaciones previas. “En la 
diáspora crecimos, aprendimos 
y nos expandimos, por años so-
ñamos con Israel, y finalmente, 
el momento llegó. Gracias al 
sueño, pasión, determinación 
y el equipo, ECIPSA Israel hoy 
es una realidad. Confiamos en 
que este sea tan exitoso como 
nuestros proyectos en América 
y podamos crear nuevas catego-
rías de mercado para el merca-
do israelí”. 
Las instalaciones de Grupo 
ECIPSA Israel se encuentran 
en la localidad de Herzlyia Pi-
tuah, a pocos kilómetros de Tel 
Aviv, donde se encuentran las 
oficinas corporativas de las em-
presas tecnológicas más impor-
tantes del mundo. En el evento, 
además de su Director Ejecuti-
vo, Zeev Kirtchuk y Ariel Gar-
barsky, Project Leader Israel, 
se hicieron presentes más de 60 
invitados especiales.

A pocos días de haber sido 
rankeada por el prestigioso me-
dio británico Financial Times 
como la
tercera desarrollista de ma-
yor crecimiento en América, 
compartiendo podio con dos 
compañías de Estados Uni-
dos, Grupo ECIPSA alcanza 
nuevos hitos que consolidan su 
expansión internacional, mien-
tras continúa apostando por el 
crecimiento de Argentina con 
inversiones, nuevos proyectos y 
entrega de emprendimientos de 
Natania, MilAires y el proyecto 
de usos mixtos más importan-
te de los próximos 20 años que 
desarrollará en el predio de 16 
hectáreas adquirido a IRSA el 
año pasado donde estuvo radi-
cada General Motors Argentina 
por más de 40 años antes que se 
vendiera a Nobleza Piccardo.
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Pesar en la justicia y el 
deporte: murió el Juez 
de Paz de Albardón, 
Ricardo Sarmiento

Falleció Ricardo Sarmiento, juez de paz de Albardón y respetado diri-
gente de uno de los deportes fuertes de San Juan.
Sarmiento hizo carrera en el Poder 
Judicial y llegó a ocupar el destacado 
puesto en el departamento Albardón. 
«Con profundo pesar y dolor, el Poder 
Judicial de San Juan informa el falle-
cimiento del Dr. Ricardo Daniel Sar-
miento, a la edad de 53 años, quien se 
desempeñaba como juez del Juzgado 
de Paz Letrado de Albardón», detalló 

un mensaje oficial.
Sarmiento ingresó al Poder Judicial de 
San Juan el 3 de agosto de 2020 y fue 
designado Juez de Paz Letrado, el 21 de 
diciembre de 2022. A través del Acuer-
do de Superintendencia N° 25/2024, 
la Corte de Justicia resolvió “declarar 
asueto judicial en el Juzgado de Paz Le-
trado de Albardón para el día 22 de abril 

del corriente año, quedando suspendi-
dos los plazos de ley en los procesos tra-
mitados ante este juzgado”, señalaron.
Mientras que su huella en el deporte se 

forjó en Concepción Patín Club y llegó 
a ser presidente de la Federación San-
juanina de Patín.

Albardón dio inicio 
a la Apertura de 
Sesiones 2024

La  Apertura de Sesiones Ordinarias 2024 del Concejo Deliberante de 
Albardón se realizó en el Cine Teatro Albardón, estuvo a cargo el dis-
curso  y presentación del Mensaje Anual del sr Intendente Juan Carlos 
Abarca.

OPERATIVO DE VACUNACIÓN 
ANTIRRÁBICA PARA CANINOS Y 

FELINOS EN ALBARDÓN
Centro de Zoonosis Campo Afue-
ra. Miércoles 24 de abril; jueves 25 de 
Abril. Horario : de 15 a 17 hs.

MES DE LA DANZA EN EL 
PARQUE LATINOAMERICANO 

DE ALBARDON
Domingos en el Parque Latinoamerica-

no. Mes de la danza. Feria Permanente 
de Artesanos. 

ACTUARON:
1- Instituto de Danzas: Danzares.
2- Taller Municipal de Adultos. Danzas.
3- La Gitana (cuarteto).
4- Pinta guitarreada (folclore).
5- Nueva Banda (cuarteto – cumbia).

IMPORTANTE:
Del 20/4 al 27/4 se conmemora la 22° 

Semana de Vacunación de las Americas 
y la 13° Semana Mundial de Inmuniza-
ciones. Es por ésto se realizó la vacu-
nación a niños. Adolescentes, emba-

razadas, adultos y mayores de 65 años 
con vacunas de calendario nacional. 
Antigripal y covid. En el Parque Lati-
noamericano.

Una mirada diferente 
al corazón de la Villa 

de Calingasta
Se llevaron adelante trabajos de mejoramiento en la plaza Patricias 
Sanjuaninas de la Villa de Calingasta.
 Las tareas consistieron en la limpieza, 
mantenimiento y pintura del playón 
principal  resaltando la imagen del mis-
mo.  De esta manera se continúa con 
las labores de embellecimiento de espa-
cios públicos en el departamento.

CASTRACIÓN DE MASCOTAS EN 
CALINGASTA

Se llevó adelante la castración de perros 
y gatos en la Villa de Calingasta.  La 
misma tuvo lugar en las instalaciones 
del CCI de dicha localidad, en donde 
se pudo registrar un gran número de 
concurrencia de gente con su masco-

ta domestica llegando a un total de 100 
castraciones realizadas durante el día 
domingo.

DESTACADA PARTICIPACIÓN DE 
CALINGASTINOS

Se llevó adelante, en el Departamento 
de Iglesia, la competencia de atletismo 
“Tempos del Viento” organizada por el 
grupo “Triásico Race”. Se pudo desta-
car la gran participación de competido-
res calingastinos, los cuales obtuvieron 
los siguientes lugares:

CATEGORIA 21 KM
-Juan Catnich 1° Lugar.

-Abril Ibaceta 4° Lugar.
-Carlitos Pasten 4° Lugar.
La Municipalidad de Calingasta felicita 

a cada uno de los atletas locales por el 
gran desempeño llevado a cabo e insta 
a seguir apostando por deporte local.
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La Marcha Federal y el presente y futuro 
de la Universidad Argentina

La Marcha Federal por la Universidad Pública del 23 de abril de 2024 significó sin duda un punto de inflexión en la crisis argentina, tanto por 
la defensa de ese bien social estratégico que es la Universidad Pública, como por la participación en la marcha de sectores fundamentales del 
quehacer y la vida nacional, pertenecientes a las clases medias y al Movimiento Obrero Organizado en particular: la Confederación General del 
Trabajo y una inmensa cantidad de gremios.
Sin duda, la masiva concurrencia a la 
Marcha demuestra ese carácter estra-
tégico que la Educación Pública y la 
Educación Universitaria específicamen-
te tienen para el país y para todos sus 
sectores sociales.  La producción cien-
tífica y tecnológica y la movilidad social 
ascendente que ella depara, son valores 
que la sociedad ha hecho suyos. Queda 
impugnada por esa razón la crítica de 
algún sector del periodismo, e incluso 
de la propia Universidad Pública (com-
prometidos con el actual gobierno que 
la quiere destruir), apuntada contra los 
sectores sociales no universitarios que 
apoyaban la marcha, que participaron 
masivamente de ella y que le dieron la 
contundencia y el carácter nacional lo-
grados. 
En efecto, podríamos asegurar que la 
Marcha Federal fue auténticamente 
“nacional” en todo el sentido de la pa-
labra: geográfico, pues se manifestó en 
todo el territorio nacional; sociológico, 
en la medida en que participaron de 
ella no solo los sectores universitarios 
sino casi todos los sectores sociales de 
nuestro país; ideológico – político (en su 
mejor sentido), ya que reivindicó -con 
las múltiples consignas portadas por los 
propios manifestantes- las verdaderas y 
profundas necesidades e intereses na-
cionales y populares, es decir de toda la 
Nación y el Pueblo Argentino.   

UNA REFLEXIÓN NECESARIA
Esa importancia o valor social que la 
Universidad ha adquirido en nuestro 
país nos debería llevar a poner el foco y 
hacer más hincapié en los contenidos de 
la enseñanza universitaria en general y 
sobre todo en lo que atañe a las ciencias 
humanas y sociales, para adecuar esos 
contenidos a las necesidades funda-
mentales y estratégicas de nuestro país 
a nivel político, geopolítico, económico, 
social, humano, cultural y educacional 
mismo, lo que significa orientar el ideal 
educativo de nuestra Universidad Públi-
ca, no a la formación de un educando 
“abstracto”, “global”, “universal”, “ciu-
dadano del mundo”, sino de un educan-
do particular y específico -el educando 
argentino en contexto latinoamerica-
no- con una cabal conciencia nacional 
de nuestros problemas nacionales y sus 
soluciones definitivas, que lógicamente 
requieren de su conocimiento (investi-
gación), estudio, análisis y conclusiones 
pertinentes y de la discusión y debate de 
esas conclusiones con la sociedad y los 
sectores involucrados. 
Si por la Universidad pasa (o debería pa-
sar) o en ella se forma (o debería formar-
se) la Inteligencia de un país, entonces 
ella debe entender como nadie todos los 
problemas del país y al país mismo en su 
esencia -y no solo sus propios problemas 
o problemas específicos-, con la misma 
intensidad, profundidad y lucidez con 
que entiende su propia problemática y 
la importancia y necesidad indudable de 

la educación pública universitaria.
La Universidad Pública Argentina debe 
entender, como ningún otro ámbito en el 
país -munida de las herramientas cientí-
ficas necesarias, a través de las llamadas 
“ciencias blandas”  (Historia, Geopo-
lítica, Economía, Ciencias Humanas 
y Ciencias Sociales) y, por supuesto, 
también, de las llamadas “ciencias du-
ras”-, nuestros más graves problemas y 
desafíos nacionales a nivel político (So-
beranía, centralidad del Estado, sistema 
político), geopolítico (América Latina, 
Malvinas, política exterior argentina, 
inserción en el mundo), económico (in-
dustrialización, desarrollo productivo, 
desarrollo nuclear, energético, agrope-
cuario, científico y tecnológico), social 
(problemáticas fundamentales de todos 
sus sectores sociales), cultural, artístico 
y obviamente educacional. 
En el ámbito educativo aparece una 
problemática, al parecer dejada de lado, 
como resulta en particular la proble-
mática de la colonización pedagógica, 
presente en la cultura y en la educación 
argentina desde nuestro primer siglo de 
vida institucional como país, política, ju-
rídica y formalmente soberano, aunque 
económica y culturalmente dependien-
te, condición o carácter que el revisio-
nismo histórico científico -no tenido de-
masiado en cuenta como apoyo teórico 
y metodológico en nuestra Universida-
des- ha catalogado de semicolonial, una 
de las tantas categorías aportadas por el 
revisionismo histórico, poco conocidas 
y estudiadas en nuestra propia Univer-
sidad Pública.
Si nuestras propias problemáticas no se 
estudian y, por el contrario, se desco-
nocen en nuestra Universidad, ¿qué se 
puede esperar de los demás sectores? 
¿Cómo el país puede llegar al entendi-
miento de los propios problemas que 
arrastra desde hace muchos años y dé-

cadas (inclusive desde su misma confor-
mación como país), sin atender a ellos 
desde la Universidad Pública al menos, 
y darle definitiva solución? ¿Qué o quién 
podría contrarrestar la acción des-infor-
mante y deformante de los medios mo-
nopólicos y hegemónicos de comunica-
ción en la Argentina? Es precisamente el 
desconocimiento de esas problemáticas 
que nos aquejan a todos, la falta de su 
estudio y de resolución, lo que le impi-
de a nuestro país realizarse plenamente 
como tal y realizar así a sus integrantes, 
completando de esa forma su desarrollo 
integral como país soberano. 
¿De dónde debería surgir el conocimien-
to cabal de nuestra historia, de nuestra 
realidad presente y las previsiones para 
nuestro futuro? Tenemos una respuesta 
a priori: o surge desde nosotros o nos las 

impondrán las usinas de conocimiento 
y de soluciones ajenas a nosotros, como 
ha ocurrido a lo largo de la historia ar-
gentina, salvo durante algunos períodos 
excepcionales, como esos que nos die-
ron la Educación Pública, impulsaron 
la Reforma Universitaria o declararon la 
Gratuidad de la Enseñanza Universita-
ria y crearon la Universidad Obrera, hoy 
conocida como Universidad Tecnológi-
ca Nacional.
Es por eso que debemos defender la 
Educación y la Universidad Pública, sin 
olvidar que, sin ese país, ese Estado so-
berano y la necesaria conciencia nacio-
nal que fundó y permitió la Educación 
Pública y la mejoró en todos sus niveles, 
no habrá educación, salud, trabajo, se-
guridad social ni bienestar para los ar-
gentinos.   

El pueblo tomó las calles en defensa 
de su Universidad en San Juan

Millares de personas se manifestaron en la Marcha Federal Universitaria. En departamentos hubo gran movilización. Jáchal la declaró de Inte-
rés Municipal.
“Esto es histórico”. Fueron múltiples 
las voces a lo largo (y ancho) de la mar-
cha que coincidieron en esa expresión”. 
Cuando la movilización en contra del 
gran ajuste mediante el congelamiento 
del Presupuesto de las Universidades 
estaba por salir de la zona de la Facul-
tad de Filosofía, Humanidades y Artes 
de la UNSJ, la Avenida José Ignacio de 
la Roza ya era, literalmente, un lugar 
casi imposible de caminar por la ma-
rea humana que ocupaba el pavimento. 
Algún policía atinó a decir al principio 
que eran alrededor de tres mil personas. 
Pero cuando la Marcha Federal Univer-
sitaria comenzó a bajar hacia la Plaza 
25 de Mayo, rápidamente la cifra se em-
peñó en subir. Hay que hablar de más 
de 25 mil.
“Universidad de los trabajadores, al que 
no le gusta se jode”, fue una consigna 
insistente. Algunos carteles decían “Sin 
presupuesto no hay universidad, sin 
universidad no hay futuro”; “Quiero 
salvar la educación pública porque la 
educación pública me salvó”; “Sistema 
universitario en peligro”. Las pancartas 
definían, además del Espacio Intersec-
torial en Defensa de la Universidad pú-
blica, una gran participación de agru-
paciones políticas y sindicales, más 
todas las unidades de la Universidad 
Nacional de San Juan y la Federación 
Universitaria. Alrededor de las 17 y un 
poco después, ése era el panorama en 
la ciudad para expresar la defensa de la 

Universidad pública, la UNSJ.

“ESTAMOS TODO EL TIEMPO 
SIENDO EVALUADOS”

La marcha fue nutrida y lenta por las 
calles, como un deslizamiento hacia la 
Historia, hasta llegar al Edificio Central 
de la UNSJ, en Mitre y Jujuy. Nunca se 
vio una cantidad de personas similar en 
adyacencias de Rectorado. Ahí fue el 
momento de los discursos. “No somos 
casta; no defendemos intereses corpo-
rativos, estamos todo el tiempo siendo 
evaluados por la SIGEN, la AGN, la 
AFIP; la transparencia está garantizada 
porque todas las líneas de pensamiento 
tienen posibilidad de acceder a las con-
ducciones universitarias periódicamen-
te. (…) Tenemos al estudiante en el cen-
tro. Es con más acompañamiento a los 
estudiantes con becas, y no con ‘vou-
chers’. Es con más científicas y cientí-
ficos investigando, es con más artistas 
creando. Es con más educación univer-
sitaria pública, con más conocimiento, 
con más ciencia y con más arte como la 
Argentina encontrará la senda del desa-
rrollo permanente”, dijo el rector de la 
UNSJ, Tadeo Berenguer.

SÓLO LA EDUCACIÓN PÚBLICA 
GARANTIZA

Mientras tanto, en los departamentos en 
que tiene asiento esta Universidad tam-
bién hubo una fuerte demostración de 
defensa de la Universidad frente al des-

financiamiento por parte del Gobierno 
nacional. Por ejemplo en Jáchal, “Capi-
tal” de la Delegación Valles Sanjuani-
nos de la UNSJ (institución que abarca 
a este departamento junto a Valle Fértil, 
Calingasta e Iglesia), la movilización 
fue declarada por su Intendencia de In-
terés Municipal. “La Municipalidad de 
Jáchal manifiesta su firme compromiso 
e interés en la defensa de la universidad 
pública, gratuita, laica, libre, inclusiva y 

autónoma, reconociendo su valor fun-
damental en el desarrollo integral del 
país y sus ciudadanos”, decía el Decre-
to municipal. Y también hubo moviliza-
ciones en Valle Fértil y Barreal. “Sólo la 
educación pública garantiza la igualdad 
de oportunidades”, rezaba un cartel en 
Valle Fértil. “No marchamos en contra 
de nadie, marchamos a favor de nuestro 
futuro”, expresaban en Barreal.

La Universidad Pública paró en seco a Milei

El Gobierno de Javier Milei atravesó este martes la 
protesta más contundente y masiva desde que se en-
cuentra a cargo de la Poder Ejecutivo Nacional. Apro-
ximadamente medio millón de personas se movilizó 

en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires y otras tantas 
en ciudades de todo el país para pedir por el financia-
miento de las universidades nacionales. Estudiantes, 
docentes, no docentes y autoridades universitarias, 

fueron el alma de una protesta que contó con un es-
tridente apoyo de la sociedad civil. Además, organi-
zaciones sociales, sindicales, y dirigentes políticos de 
distintas pertenencias, se plegaron a las actividades.
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Continúan los trabajos 
en el acceso a la 

rotonda de Caucete
Siguen las obras del municipio para mejorar el ingreso a la ciudad de 
Caucete. En esta ocasión con obras de bacheo, se ha mejorado  el ac-
ceso a la Rotonda del departamento caucetero, en el sector de ingreso 
por calle Justo Castro.
 Esto resultará en una circulación más 
segura del tránsito en esa área. Ade-
más, se complementó  estas mejoras 
con la pintura vial de los derivadores y 
la instalación de tachas reflectivas den-
tro del sector central que delimita la cir-
culación, aumentando así la seguridad 
para todos los que transitan por esa vía. 
Más adelante se continuarán las tareas 

con mejoras en la iluminación del mis-
mo lugar.

¡COMENZARON LAS CLASES DE 
GUITARRA Y VIOLÍN EN LA 

COMUNA CAUCETERA!
En el Salón Cultural Samuel Goransky y 
en la Agencia de Desarrollo Económico 
Local (ADEL), jóvenes y adultos están 

aprendiendo guitarra, mientras que los 
niños y jóvenes están disfrutando de 
clases de violín como parte de nuestros 

Talleres Municipales de Arte. 
Lo mejor de todo es que ¡Son clases to-
talmente gratuitas!

“Volvamos a las Plazas en 
Capital”: Inauguración 

del Monumento a Héroes 
de Malvinas en una Plaza 

del Barrio FUVA
La Intendente Susana Laciar y el Gobernador Marcelo Orrego dejan 
Inaugurado un Monumento emblemático en la plaza del Barrio FUVA,  
el Marco del Plan “Volvamos a las Plazas”.
El gobernador Marcelo Orrego y la in-
tendente Susana Laciar participaron 
del acto de inauguración de la remo-
delación de la plaza del barrio Fuva,  y 
que incluyó la construcción del monu-
mento a los Caídos en Malvinas de San 
Juan.
En el marco del plan “Volvamos a las 
Plazas” las obras consistieron en una 
remodelación integral de la plaza del 
barrio Fuva, con luminaria led, carte-
lería, limpieza de la zona, parquizado, 
glorietas, se incorporó mobiliarios, se 
recuperó la gruta.
Además se construyó un monumento 
a los Caídos en Malvinas de San Juan, 
colocación de mástil de 21 metros de 
altura, máquinas de circuito de salud, 
pileta seca, pintura, sistema de riego, 
plantación de árboles.
Acompañaron al gobernador el minis-
tro de Producción, Trabajo e Innova-
ción, Gustavo Fernández, el presidente 
del Concejo Deliberante, Elio Martos 
Vargas, diputados provinciales, en re-
presentación de la Policía de San Juan, 
comisario mayor Roque Núñez, demás 
funcionarios municipales, y vecinos.
Tras el corte de cinta, el párroco de la 

Basílica Desamparados, Jorge Guz-
mán, realizó la bendición de las obras.
La comisión directiva del barrio Fuva 
descubrió una placa en homenaje al 
aniversario de la Gesta de Malvinas, 
con la participación de excombatientes.
El gobernador y la intendenta descu-
brieron la placa de inauguración a las 
obras de remodelación de la Plaza del 
Veterano y Héroes de Malvinas y colo-
caron una ofrenda floral a la gruta de la 
virgen del Rosario de San Nicolás que 
está ubicada en la plaza.
El gobernador Marcelo Orrego dijo que 
“estamos dejando inaugurada esta re-
modelación con algo que para nosotros 
despierta emociones con este homena-
je que se le ha hecho a todos los vetera-
nos héroes y caídos en Malvinas. Todo 
nuestro reconocimiento, nuestro amor 
y respeto por toda su lucha por haber 
estado presente en los momentos difí-
ciles de la Argentina. Estoy seguro que 
juntos también vamos a trabajar para 
que las Malvinas vuelvan a ser nuestras, 
que es lo que debe ser y desde lo diplo-
mático vamos a encontrar esa respuesta 
sin ninguna duda, Dios nos va a dar ese 
lugar”, indicó el gobernador.

Les comentó a los vecinos que tuvo 
una jornada de mucha emoción porque 
“participó de la apertura de la Cabalga-
ta de la Fe a la Difunta Correa, recibien-
do a mucha gente de distintas provin-
cias, de Chile, Perú.
“Termino la jornada inaugurando estas 
obras que para mí es terminarla de la 
mejor forma. Me encontré con muchos 
vecinos conocidos y otros por primera 
vez y lo lindo es poder mirarlos a los 
ojos, darles la mano, decirles que jun-
tos tenemos por delante un futuro pro-
misorio”.
Agregó que “poner en valor todos es-
tos lugares es claramente muy opor-
tuno para que la comunidad se sienta 
conforme en materia de lo que son los 
espacios verdes y todos los espacios pú-
blicos”.
“Quiero felicitar a Susana, la verdad 
que ha quedado bellísima, vamos a re-
correrla, el hacer en estos tiempos di-
fíciles ese dinero que pone la comuni-
dad para poder hacer cordón cuneta, en 
algún momento me tocó a mí hacerlo 
es muy importante”, aseguró el gober-
nador.
La intendenta Susana Laciar se mos-

tró muy contenta al dejar inaugurada 
la plaza y dijo que “las remodelaciones 
en la plaza es en homenaje a los héroes 
de Malvinas. Con mucho esfuerzo y re-
cursos municipales estamos dando res-
puesta a la necesidad de los vecinos de 
poner en valor esta plaza, este espacio 
verde y cada uno de los espacios verdes 
que tiene capital”.
“La idea es recuperar estos espacios 
verdes que son lugares de encuentro de 
la familia, de los chicos, de los adultos 
y estoy muy feliz por este trabajo”, dijo.
Por ultimo señaló que “cuando cada ve-
cino, cada sanjuanino venga a la plaza 
recordara a cada excombatiente y pon-
drá en valor la gesta que hicieron en su 
momento, para que siempre tengamos 
presente que debemos reclamar esa so-
beranía en forma pacífica”.
Habló además un vecino del barrio 
Fuva, Oscar Bustos, y señalo que “feli-
citar al gobernador y darles las gracias 
por la obra”.
Por último las autoridades realizaron 
un recorrido por la plaza para observar 
los trabajos de remodelación que hicie-
ron
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Daniela Rodríguez dio 
inicio a la Apertura de 
Sesiones en Chimbas

Daniela Rodríguez de Gramajo dio inicio a las sesiones ordinarias 
2024 del municipio de Chimbas, en un acto en el cual estuvo acompa-
ñada de otros políticos provinciales y resaltó los ejes fundamentales 
de trabajo para este 2024.
“Recalcar el acompañamiento y las 
ganas de seguir creciendo, estamos 
acostumbrados los chimberos a crecer, 

a evolucionar y en ese camino vamos 
a trabajar. Los ejes fundamentales, la 
educación, la cultura, es algo que hay 

que trabajar muy fuerte con la provin-
cia, la seguridad que la necesitamos un 
montón y, por supuesto, las obras que 
estamos acostumbrados a realizar en 
Chimbas”, comenzó diciendo la man-
dataria departamental.
En ese sentido, resaltó la intención de 
continuidad de un proyecto político y 
haber podido planificar obras con tiem-
po, “de haber podido hacer ahorros y 
de haber hecho acopios de material”, 
que actualmente permiten continuar 
con obras en diferentes comunas del 
departamento.
“Obras prioritarias que tenemos son 
terminar con el avance de la reconver-
sión de la tecnología led en todo el de-
partamento, es fundamental para poder 

brindar la seguridad que es algo que 
tiene que ver con uno de los ejes fun-
damentales del mensaje; y por supues-
to, también, seguir terminando con la 
impronta que veníamos teniendo de los 
espacios verdes para todas las comuni-
dades”, aseguró. 
Y agregó: “En seguridad, es algo a 
trabajar, un municipio, una policía co-
munal. La seguridad le corresponde a 
la policía de San Juan por lo tanto ofre-
cemos acompañar a la provincia para 
trabajar en ello, pero necesitamos una 
fuerte presencia de la policía, un fuerte 
acompañamiento también de la justi-
cia. Es fundamental para que podamos 
crecer en todo sentido”.

Uniendo esfuerzos 
para proteger a la 

comunidad iglesiana
Personal de la Municipalidad de Iglesia, Ministerio de Salud de la Pro-
vincia - Programa Vectores Dr. Sergio Meli y Personal del Hospital Dr. 
Tomas Perón de Rodeo -Iglesia, se han reunido para establecer un Plan 
de Acción Estratégico, en la lucha contra el Dengue y Chagas Mazza.
Este plan incluye asistencia técnica, ca-
pacitación, relevamientos y monitoreos 
por parte del personal de salud. 
El municipio proporciona todo el so-
porte audiovisual, impreso y digital 
de la parte de difusión, personal para 
fumigación, maquina fumigadora e 
insecticidas, movilidades, logística  de 
descacharrizado, monitoreo de senso-
res de ovipostura. 
Es de total importancia la colaboración 
de cada vecino para eliminar los cria-
deros del mosquito Aedes Aegypti y 
vinchucas. 

OPERATIVO INTEGRAL 
EN IGLESIA

Se llevó a cabo con gran éxito el Opera-
tivo Integral del Ministerio de Gobier-
no, en la Escuela Provincia de Santa 
Cruz, en Rodeo.
Estuvieron presentes el señor gober-

nador Marcelo Orrego, el intendente 
Jorge Espejo, la Ministra de Gobierno 
Laura Palma, el secretario de Promo-
ción Social Ramiro Pavone, así como 
funcionarios de diferentes Ministerios, 
concejales y funcionarios municipales.
La participación masiva de vecinos de 
todos los distritos, demuestra la impor-
tancia de acercar las oficinas y depen-
dencias provinciales a los departamen-
tos, facilitando a nuestros ciudadanos 
la realización de trámites en diversas 
áreas. 
Cada línea de acción, por el bienestar 
de la comunidad, fortalece  nuestro mu-
nicipio.

IGLESIA CELEBRÓ LA CUARTA 
EDICIÓN DE LA CARRERA 

TEMPLOS DEL VIENTO
Se realizó con gran éxito la cuarta Edi-
ción de la Carrera Templos del Viento, 

con una gran participación de iglesia-
nos (más de100)  y una enorme concu-
rrencia de corredores de distintos pun-
tos del país. 
Fue un día lleno de adrenalina, deporte 
y compañerismo, la lluvia no nos detu-

vo.
Felicitamos a todos los participantes y 
organizadores, 
Iglesia  crece en oferta deportiva, que 
se vincula directamente con el turismo, 
y este es nuestro compromiso.

Una remodelada plaza para 
los vecinos de la Comuna 
San Miguel en Chimbas

La intendenta Municipal de la Ciudad de Chimbas, Daniela Rodríguez 
de Gramajo, junto a vecinos de la Comuna San Miguel, dejaron inau-
gurada la remodelación de la plaza del lugar.

En el mencionado espacio público se 
construyó cordón cuneta en todo el pe-
rímetro, rampas de accesibilidad, nue-
vas veredas llaneadas y se hizo la resti-
tución de veredines internos. También 
se parquizo y se colocaron plantas de 
diferentes especies.
Para los más chicos se dispusieron mo-
dernos mangrullos infantiles, colum-
pios, sube y baja y ejercitadores para la 
práctica deportiva. Además se crearon 
espacios didácticos y de esparcimiento 
donde se hicieron mesas con banquitos 
para jugar al ajedrez y se realizó una 
cancha de tejo para disfrutar en familia.

Como se viene haciendo en los diferen-
tes espacios públicos del departamen-
to, se pintaron murales, en este caso 
paisajísticos, los cuales fueron realiza-
dos por artistas chimberos.
A su vez se colocó iluminación led de 
tipo ornamental que permite la realiza-
ción de actividades en horario nocturno 
lo que ayuda a la seguridad y mejora la 
visibilidad de quienes usen dicha plaza.
Los trabajos se realizaron por adminis-
tración, es decir con mano de obra de 
trabajadores municipales y los fondos 
de inversión también provinieron de las 
arcas del Municipio.
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Pocito comienza la 
instalación de 
contenedores

Tal como lo anunció el intendente Fabián Aballay en el inicio de sesio-
nes del  Concejo Deliberante semanas atrás, el Municipio comenzará 
con la instalación de contenedores en distintos puntos del departa-
mento, instalación que se realizará en distintas etapas.
Durante la  primera etapa se colocarán 
50 contenedores en el casco histórico 
de la Villa Aberastain, en el cuadrante 
comprendido entre Calle 11 y las calles 
Furque, David Chávez y Storni, zona 
en donde existe un fuerte uso comer-
cial, entremezclado con el uso familiar. 
También se colocarán algunos conte-
nedores, que tienen una capacidad de 
2.750 litros, a lo largo de la Calle 11, en-
tre Storni y avenida Joaquín Uñac.

Los contenedores están ploteados con 
el logo del Municipio y contarán con 
un cinta reflectiva en sus lados para 
que puedan ser vistos por peatones y 
conductores, contribuyendo a la seguri-
dad vial en el departamento. En dichos 
contenedores los vecinos y comercian-
tes solamente pueden arrojar residuos 
sólidos urbanos, no pudiendo echar es-
combros, verdes y hojas.
Con los contenedores, la gestión que 

encabeza Fabián Aballay tiene como 
objetivo principal contribuir al cuidado 
del ambiente, el orden y la imagen en 
las zonas más concurridas del departa-
mento, en el marco de un programa de 

Residuos Sólidos Urbanos ambiental-
mente sustentable, técnica y económi-
camente factible, y socialmente acep-
table.

Jáchal tuvo su apertura 
de Sesiones

El jefe comunal le habló al pueblo de Jáchal durante la apertura de 
Sesiones del Honorable Concejo Deliberante, presidido por Héctor 
Sánchez.
Durante el mismo, Espejo reafirmó su 
compromiso por promover y acompa-
ñar todas las iniciativas para fortalecer 
a cada integrante de la economía So-
cial, asistiendo a productores agrope-
cuarios, cooperativas y emprendedores 

departamentales.
También, ratificó que el turismo y la 
cultura son política de Estado, dónde 
será un objetivo de gestión posicionar 
a nuestro departamento como el princi-
pal destino turístico de San Juan.

Importante capacitación 
sobre la incorporación 
de valor agregado al 
membrillo de Jáchal

Desde la Municipalidad de Jáchal informaron que “estas instancias 
buscan vincular a productores con alumnos en práctica, generando 
un intercambio de saberes enriquecedor. Los estudiantes aportan sus 
conocimientos técnicos, mientras que los productores comparten su 
experiencia práctica, que luego se traduce en los productos finales”.
“La materia prima utilizada fue gestio-
nada por la Municipalidad de Jáchal y 
miembros de la asamblea rural, impli-
cando un esfuerzo conjunto por impul-
sar la producción local. Destacamos la 

importancia de estas capacitaciones, ya 
que le proporcionan a muchas familias 
jachalleras las herramientas y conoci-
mientos para agregar valor al fruto re-
gional como es el membrillo”.

Pocito realizará 
campaña de salud 

ginecológica
La Municipalidad de Pocito firmó un convenio con la Fundación del 
Sanatorio Argentino para realizar una Campaña de Salud Ginecológi-
ca en distintos sectores del departamento, en el marco de la política 
sanitaria que lleva adelante la gestión de Fabián Aballay.
Según el convenio firmado por el in-
tendente Fabián Aballay y el director 
de la Fundación, doctor Carlos Buteler, 
el Sanatorio Argentino se compromete 
a realizarán examen de mama, colpos-
copia, PAP, cepillado endocervical  y 
biopsias en los casos que sean nece-
sarios, para la prevención y detección 
precoz de cáncer de cuello de útero y 

cáncer de mama.
Las campañas previstas en el convenio 
firmado son de atención directa y to-
talmente gratuitas para los pacientes, 
comprometiéndose el Sanatorio a reali-
zar los seguimientos correspondientes 
en todos los casos de hallazgos de algu-
na patología precancerosa o cancerosa 
de mama y/o cáncer de cuello de útero.
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Presentaron “RawTex”, 
un programa  que pone 
valor la identidad de los 

emprendedores del 
departamento en Rawson

A través de este programa, se generarán puntos de venta de los ru-
bros emprendedores que fueron capacitados en la Municipalidad de 
la Ciudad de Rawson.
Con el objetivo de poner en valor la 
identidad emprendedora de Rawson, 
este viernes fue presentado el programa 
RawTex en el predio del ex-Foecyt.
Este programa, que busca fomentar la 
innovación, la creatividad, el desarrollo 
de los actores de la economía social del 
departamento, será el puntapié para 
una futura “tienda boutique” que aglu-

tinará a varios rubros como los textiles 
y gastronómicos, entre otros.
En la ocasión, tuvo lugar un desfile de 
modas y posteriormente la entrega de 
certificados a los más de 200 emprende-
dores que se capacitaron en diferentes 
oficios.
Del acto, encabezado por el intendente 
Carlos Munisaga, participaron la di-

putada Sonia Ferreira; el secretario de 
Gobierno y Desarrollo Económico, Se-
bastían Chirino, la directora de Econo-
mía Social, Verónica Días, concejales y 
funcionarios municipales.
Durante sus palabras, el intendente 
Munisaga agradeció a todos los involu-
crados en el programa RawTex, espe-
cialmente a emprendedores, capacita-
dores y funcionarios. 
Destacó la importancia de seguir apo-
yando a los emprendedores y anunció 
nuevas iniciativas, como la creación de 
una marca y puntos de venta para los 
productos generados, poniendo en rele-
vancia la importancia de trabajar por el 
crecimiento de la  comunidad.
“Quiero agradecerles a cada uno de 
los hombres y mujeres que se han ani-
mado, que quieren salir adelante, que 
quieren poner esa creatividad, ese ta-
lento, esa capacidad que tienen presen-
te pero que necesita ese empujón a ve-
ces y que se animaron y se inscribieron 
en estas capacitaciones y encontraron 
aquí este programa dijo.
“A partir de ahora viene el proceso que 
continúa, porque esto debe continuar, 

este debe ser un camino que nos per-
mita darle sentido, darle solvencia y 
firmeza a aquello que están creando us-
tedes, para eso hemos creado esta mar-
ca RawTex que les va a permitir salir a 
comercializar garantizando de que hay 
capacitación detrás, que hay prepara-
ción, que es un producto que está con 
todas las condiciones de dar un buen 
servicio, buena calidad y siempre a un 
buen precio”, añadió.
 Según anticipó el intendente, lo próxi-
mo es que también se vienen son los 
puntos de venta para que ustedes pue-
dan exponer esos productos, para que 
se motiven aún más”, dijo el intendente 
y agregó que” de eso se trata, que gene-
remos oportunidades, que trabajemos 
en conjunto para salir adelante, para 
que ustedes encuentren ese rumbo y le 
den realidad a ese sueño que tienen”.
RawTex es una marca que bridará iden-
tidad y visibilidad a los emprendedores 
del departamento, generando valor 
agregado a sus productos y servicios, 
mostrando las riquezas que guardan las 
manos de los rawsinos.

Siguen combatiendo el 
dengue en Rivadavia: 
nuevo método para 

evitar la proliferación
El programa “Rivadavia contra el Dengue” no se detiene. El equipo in-
terdisciplinario sigue recorriendo las calles y esta vez agregó un nuevo 
método para seguir tratando la problemática.
Se denomina “Aislamiento Químico”, 
y consta de un protocolo de resguar-
do de la persona enferma, sumando la 
aplicación de repelentes, con el ingre-
diente activo N-Dietil-meta-toluamida, 
conocido como DEET, que eviten la re-
infección de nuevos mosquitos. 
Ocurre que los mosquitos sanos se in-
fectan cuando pican a una persona en-
ferma. Después, esos mosquitos infec-
tados pueden transmitir el virus a otras 
personas al picarlas. El objetivo es evi-
tar ese proliferamiento. 
Desde el programa municipal se propo-
ne y sugiere a las personas con sínto-
mas compatibles con Dengue asilarse 
entre 7 a 10 días en su hogar, dado que 
2 días antes de la aparición del males-
tar ya se puede contagiar. Se entrega-
rán tres aerosoles por persona infectada 
para garantizar cobertura en el trans-
curso de la enfermedad.
Esta nueva metodología se suma al tra-
bajo integral que lleva un mes de fun-
cionamiento y ya muestra resultados 
positivos en la comunidad.

OPERATIVO INTEGRAL 

EN RIVADAVIA
Los vecinos de La Bebida pudieron 
realizarse controles de salud, obtener 
asesoramiento y realizar trámites jun-
to a los equipos de las diferentes áreas. 
Profesionales y trabajadores de Salud, 
Acción Social, Discapacidad, Adulto 
Mayor, Educación, Empleo y Juventud, 
Defensa al Consumidor y Acceso a la 
Justicia brindaron asistencia a las fami-
lias y sus mascotas.
Sin la necesidad de sacar turno y en la 
puerta de sus hogares, un municipio 
cercano

LOS VECINOS DE RIVADAVIA 
CELEBRARON EL MES DEL ARTE
Destacando el arte y la cultura en con-
memoración al mes del arte, alumnos 
del taller de canto coral participaron de 
clase abierta de técnica vocal a cargo 
del profesor David Tejerina. Con inter-
vención musical junto a Gastón y Car-
los Luna, integrantes de la banda La 
Jodda, vecinos también se sumaron a 
esta linda iniciativa. 
Cada jueves de este mes habrá interven-
ciones artísticas en el Paseo Sarmiento.

HABILIDADES SOCIALES EN EL 
TRABAJO DE LOS VECINOS 

RIVADAVIENSES
Con el objetivo de mejorar la comuni-
cación interna, crear un ambiente labo-
ral agradable, aumentar la efectividad 
del liderazgo y toma de decisiones, y 
fomentar la colaboración y trabajo en 

equipo, personal del área de Preven-
ción participó del taller “Habilidades 
sociales en el ámbito laboral”.
 El intendente Sergio Miodowsky 
acompañó y celebró la iniciativa. 
El taller se seguirá brindando a los dife-
rentes trabajadores de la municipalidad 
a lo largo del año.
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Sueño cumplido 
para Los Troperos 

de Santa Lucía
Los Troperos de Santa Lucía vivieron una noche inolvidable gracias a 
la inauguración de las obras de remodelación del salón ubicado en el 
predio de una de las agrupaciones tradicionalistas más importantes 
de la provincia. “Este es un sueño cumplido”, dijo el presidente de Los 
Troperos, Rubén Martín durante el acto que encabezaron el intenden-
te municipal Juan José Orrego y el Vicegobernador de la provincia Fa-
bián Martín.
Los Troperos de Santa Lucía cuentan 
con una larga tradición en el departa-
mento y marcan el paso de la tradición 
guachesca de la zona. Hace unas sema-
nas, el intendente Juan José Orrego y el 
presidente de la institución firmaron un 
acuerdo para la refacción del salón. 
Allí, se reemplazó el cielorraso a nuevo 
y además se colocaron nuevas y moder-
nas luminarias. También se pintó todo 
el salón y se embelleció el predio. Todo 
esto se sumó a la construcción de los 
baños, una obra que se concretó hace 
unos meses. De esta forma, el predio 
de Los Troperos y el renovado salón 
podrán ser disfrutados por sus socios y 

también por los vecinos de la zona para 
distintos eventos. 
“Queremos agradecer el intenden-
te Orrego porque se comprometió a 
realizar este cambio y junto a su gran 
equipo lo hicieron. Estamos felices”, 
expresó Martín a la hora de los discur-
sos. El intendente Orrego destacó a su 
vez el trabajo en conjunto realizado con 
la agrupación y la trascendencia que 
tiene esta obra para la zona. “Seguimos 
apostando al crecimiento de nuestras 
instituciones intermedias, siempre tra-
tando de consolidar el vínculo entre el 
municipio y estas instituciones.
 Esto nos motiva a seguir transforman-

do realidades para que Santa Lucía siga 
siendo el mejor lugar para vivir”, dijo 
el intendente al momento de tomar la 
palabra. A su turno, el Vicegobernador 
Fabián Martín dijo: “Los santaluceños 
están orgullosos de su gobierno y su de-
partamento y estas obras demuestran el 
porqué de ese orgullo. Junto al Gober-
nador Marcelo Orrego y este gobierno 
departamental vamos a seguir trabajan-
do junto a estas instituciones que de-
fienden nuestras raíces”.

SIGUEN EQUIPANDO EL CUERPO 
DE BOMBEROS EN SANTA LUCÍA

El cuerpo municipal de Bomberos des-
empeña una función vital en la comu-
nidad, por lo tanto, nos esforzamos por 
proporcionar las mejores condiciones y 
equipamiento.
El presidente del Honorable Concejo 
Deliberante, Juan Manuel Roca, junto 
a funcionarios del departamento en re-
presentación del intendente Juan José 
Orrego, entregaron equipamiento, nue-
va indumentaria y elementos de traba-
jo al Cuartel de Bomberos ubicado en 
nuestro departamento. Gracias por la 
dedicación en apoyo a nuestros valien-
tes bomberos en su labor diaria

La intendenta de 
San Martín brindó su 
discurso anual en la 

Apertura de Sesiones 
Ordinarias

La intendenta de San Martín, Analía Becerra brindó el discurso anual 
y dejó abierto el periodo de sesiones ordinarias para el año 2024. El 
acto tuvo lugar en la Casa de la Cultura y la Historia.
“Hoy es mi primer mensaje, nunca 
pensé que iba llegar este momento que 
quedará marcado en la historia del de-
partamento, estar frente al Concejo De-
liberante de San Martin y frente a todos 
ustedes, quiero comentarles que conti-
nuamos con acciones que venían plani-
ficadas desde la gestión de Cristian An-
dino, los proyectos y obras en ejecución 
se continúan con el objetivo de concluir 
los compromisos asumidos” dijo Bece-
rra al inicio de su discurso. 
Además, agregó: “Quiero decirle que 
he heredado un departamento con la 
vara muy alta, lo que implica que tengo 
la responsabilidad y el compromiso de 
mantener cada cimiento, cada edificio 
municipal, cada espacio de recreación, 
que se ha logrado construir con mucho 
esfuerzo con el objetivo de brindar y 
acercar los servicios a la ciudadanía”.
Entre los principales ejes de acción 
para este 2024, destacó el tema vivien-
das. En este contexto remarcó que se 
continúa con el plan de viviendas que 
llevó al departamento San Martin a ser 
uno de los que construyó más de 1000 
viviendas por el sistema de Cooperati-
vas de Trabajo. Afirmó que se continúa 

con la obra del Barrio Caraballo de 111 
viviendas que en la actualidad está en 
la etapa final de inspecciones por parte 
de Ecogas.
En el marco del programa Casa Pro-
pia, informó que “se está ejecutando 
la construcción de 27 nuevas viviendas 
con un avance 65%, ubicadas en Villa 
Dominguito”.
“Quiero destacar que no están ingre-
sando los desembolsos, no se han de-
vengado los pagos desde el mes de 
diciembre del 2023 y el municipio ha 
continuado con las obras, haciendo los 
aportes necesarios, con el objeto de cul-
minar con los barrios, ya que es de im-
periosa necesidad llegar a cada familia 
que lo necesita” indicó Becerra.
En materia de empleo, continuarán con 
la capacitación, formación e inserción 
laboral de los vecinos, trabajando de 
forma mancomunada entre el Minis-
terio de Capital Humano de la Nación 
y la Municipalidad de San Martín para 
atender las situaciones de vulnerabili-
dad social y lograr una mejor inserción 
laboral de los beneficiarios.

SAN MARTÍN REALIZÓ CHARLAS 

SOBRE PRODUCCIÓN SEGURA 
DE ALIMENTOS

Se ejecutó en el Centro Integrador Co-
munitario de Dos Acequias la charla 
sobre Producción segura de alimentos 
hortícolas y la entrega de semillas del 
Programa PRO HUERTA del INTA.
Esta acción se articuló para los intere-
sados en recibir las semillas y especial-
mente para los integrantes del Progra-
ma San Martin Agroecológico que se 
ejecuta en el municipio de San Martín 
hace ya 5 años.

LA COMUNA SANMARTINIANA 
CONTINÚA COMBATIENDO EL 

DENGUE

Se llevó a cabo una charla informati-
va sobre DENGUE, organizada por el 
Programa Municipio Saludable depen-
diente de la Dirección de Desarrollo So-
cial de la Municipalidad de San Martin 
en coordinación con el Programa Pro-
vincial de Vectores de Salud Pública. 
Se capacitó a referentes Comunitarios 
y público en general sobre las medidas 
preventivas, sintomatología y se tendió 
a formar una red de difusión para ex-
plicar al resto de la  comunidad como 
cuidarnos y prevenir focos de repro-
ducción del mosquito en nuestros ho-
gares, se entregó folletería informativa. 
La charla estuvo a cargo del Dr. Sergio 
Meli.
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